

# LE RETOUR DE NOTRE SEIGNEUR

## SOMMAIRE

### CHAPITRE I

- Le Retour de notre Seigneur
- La chair de Jésus en Rançon
- Le Dieu invisible du Monde
- La Vérité cachée par une mauvaise traduction
- Manière de la Seconde Présence
- L'accroissement de la connaissance
- « Il vient avec les nuées »
- La main de Dieu sur Israël

### CHAPITRE II

- Le Royaume et ses Bénédiction
- Possible avec Dieu
- Les Nouveaux Cieux et la Nouvelle Terre
- Le Fleuve d'Eau de la Vie
- La Résolution des problèmes du Monde
- L'Explosion de la population
- La Pollution environnementale
- La Mort sera détruite
- Le Soleil pour Tous

---

#### Chapitre 1

## LE RETOUR DE NOTRE SEIGNEUR

En ce temps de chaos ; marqué par la menace de la destruction à cause d'une mauvaise utilisation de la fusion nucléaire, et de la pollution environnementale ; le cœur des hommes est emplis de peur ; chacun considérant l'avenir et ce qui pourrait arriver pour toute la race humaine si aucune solution n'est trouvée pour résoudre les problèmes mondiaux. Ceux qui étudient la Bible, et qui ont foi dans ses promesses et prophéties, croient que la seule solution aux problèmes, amenés par le péché et l'égoïsme humain,

est le retour de Christ et l'instauration de son Royaume de justice et de paix, promis depuis longtemps.

Les croyances, concernant ce grand événement du Plan de Dieu, sont larges et variées. Certains, affirment que Jésus est revenu à la Pentecôte lorsque le Saint Esprit a été répandu sur les disciples réunis et que, depuis, chaque pécheur qui se convertit continue de former la venue de Christ qui sera complète lorsque tous les pécheurs auront été convertis. On nous dit que c'est ainsi que Jésus accomplit sa promesse lorsqu'il dit : « *Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde* » (Mt. 28 : 20).

D'autres, affirment que Jésus va revenir sur Terre en tant qu'homme et qu'il sera reconnu aux marques des clous dans ses mains et ses pieds de même qu'à la blessure à son côté, faits à sa crucifixion. Cette dernière croyance dépend, en grande partie, d'une interprétation littérale de certaines prophéties telles que celle d'Apocalypse 1 : 7, où nous lisons : « *Voici, il vient avec les nuées. Et tout œil le verra.* »

Nous pensons que, concernant la vérité à propos du retour de Christ, celle-ci, soutenue par le témoignage des Saints Ecrits, se trouve entre les deux croyances extrêmes et opposées que nous avons citées. La première, rejette à tort la nécessité d'un retour en personne de Christ bien que possédant une idée approximative de la vraie nature de Jésus en ce qu'il est considéré comme ayant une nature bien supérieure à la nature humaine car il peut être présent avec les humains qui ne sont pas capables de le voir.

La deuxième croyance s'appuie sur le clair fait scripturaire d'un retour en personne du Maître mais limite la grandeur et les possibilités de cet événement capital par l'affirmation que Jésus revient sur Terre comme une sorte d'humain glorieux et non comme l'être divin puissant et invisible aux humains qu'il est devenu depuis que le Père céleste l'a ressuscité, lui donnant un nom qui est au-dessus de tout nom.

Les Ecritures enseignent que lorsque Jésus fut réveillé de la mort, il n'était plus un humain mais un être divin puissant, étant « *l'image du Dieu invisible* » (Col. 1 : 15 ; II Co. 5 : 16 ; I Pi. 3 : 18). Ceci signifie que, par nature, Jésus, tout comme Dieu, est à présent, invisible à l'œil humain. C'est ce Christ divin qui revient sur Terre. Ainsi, il est nécessaire de remarquer son retour autrement que par la vue.

Il est vrai que Jésus est apparu sous une forme humaine à ses disciples en plusieurs occasions qui suivirent sa résurrection, mais cela ne signifie pas qu'il avait encore une nature humaine. Les circonstances de ses apparitions prouvent le contraire. Par exemple, il apparaissait toujours sous une forme différente ; ce qui n'aurait pas pu être le cas s'il avait encore eu un corps humain.

Jésus apparut une fois avec un corps semblable à celui avec lequel il avait été crucifié et ceci parce que Thomas avait dit clairement qu'à moins qu'il ne voie les blessures du Maître, il ne pourrait pas croire qu'il avait été ressuscité. Jésus satisfit ce manque de foi mais ce fut la seule fois où les disciples virent les blessures sur son corps. C'est l'un des « *miracles* » accompli en présence des disciples pour prouver qu'il avait été réveillé des

morts (Jn. 20 : 29 – 31). En d'autres occasions, Jésus apparut aux disciples sous une forme qu'ils ne reconnurent pas et il ne fut reconnu par eux que par les choses qu'il fit ou dit.

Les apparitions de Jésus, après sa résurrection, sont du même ordre que les apparitions des anges dans les anciens temps. Par exemple, trois anges apparurent à Abraham. Ils parlèrent et mangèrent avec lui mais ils n'étaient pas des êtres humains même si Abraham l'avait cru un moment (Ge. 18 : 1, 2 ; Hé. 13 : 2).

Jésus fut présent avec ses disciples pendant quarante jours depuis le temps de sa résurrection jusqu'à son ascension. Cependant, les disciples ne purent le voir qu'une petite fraction de ce temps et toujours de façon miraculeuse. C'est ce Jésus qui est capable d'être présent au milieu des humains sans que ceux-ci ne puissent le voir et qui est revenu sur Terre pour établir son Royaume de justice par lequel la race humaine rachetée verra la résolution de l'égoïsme humain et le retour à la joie, au bonheur et à la vie sur Terre.

## **LA CHAIR DE JÉSUS EN RANÇON**

Jésus fut fait chair pour qu'il puisse donner son humanité comme prix correspondant ou en tant que rançon pour Adam et sa race. Le Maître dit : « [...] *c'est ma chair, que je donnerai pour la vie du monde* » (Jn. 6 : 51). Si Jésus avait été réveillé des morts comme homme, cela aurait signifié que la rançon avait été reprise et que les humains n'auraient pas été rachetés. Mais les Ecritures montrent que si Jésus a été mis à mort dans la chair, il a été rendu vivant quant à l'esprit, en tant qu'être céleste (I Co. 15 : 44 – 47 ; I Pi. 3 : 18). Jésus avait expliqué à Nicodème qu'un être né de l'Esprit pouvait aller et venir comme le vent ; c'est-à-dire qu'il était invisible à l'œil humain et avait de grands pouvoirs. Il prouva que cela était vrai car après sa résurrection, ses disciples ne pouvaient pas savoir quand il était arrivé ou s'il était parti (Jn 3 : 8).

Nous ne contestons pas le fait que Jésus a toujours le pouvoir d'apparaître aux humains comme il le fit pour les disciples, après sa résurrection. Cependant, les Ecritures ne disent pas que son retour sur Terre sera révélé aux humains de cette manière. Ses apparitions aux disciples, après sa résurrection, avaient pour but évident de prouver qu'il avait été réveillé des morts. Ce fait ayant été établi nous ne voyons aucune raison pour laquelle il faudrait encore le prouver.

Aux Romains 1 : 20, nous lisons, concernant Dieu, que « *les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient comme à l'œil, depuis la création du monde, quand on les considère dans ses ouvrages. Ils sont donc inexcusables.* » Voilà la clé qui va nous aider à comprendre la signification des prophéties relatives au retour de Christ. Jésus est, maintenant, invisible à l'œil humain ; tout comme Dieu qui ne peut être vu des hommes. Ainsi, à son retour, Jésus ne peut être reconnu qu'à des choses visibles qui arrivent et qui ne peuvent être identifiées que grâce aux prophéties de la Bible comme étant les « *signes* » qui indiquent la Seconde Présence de Jésus sur Terre.

Voyons le sujet sous un autre angle. Nous croyons en l'existence de Dieu, non parce que nous l'avons vu de nos yeux mais parce que nous voyons ses œuvres. Nous appréhendons l'univers au moyen de nos capacités limitées et nous nous disons qu'il doit y avoir un Créateur, sage et tout-puissant, qui doit avoir fait tout cela. De la même manière, nous trouvons, dans la Parole divine, toutes sortes d'événements qui doivent prendre place dans le monde suite au retour de Christ. Par conséquent, si nous pouvons remarquer que plusieurs de ces événements ont déjà eu lieu, la conclusion logique est que ce que la Bible décrit comme le second retour de Christ doit déjà être une réalité.

## **LE DIEU INVISIBLE DU MONDE**

Les Ecritures nous enseignent qu'il y a un Diable. Aucun humain ne l'a jamais vu mais nous avons, sur Terre, les résultats de sa néfaste influence. L'apôtre Paul nous dit que Satan est « *le dieu de ce siècle* » ; celui qui agit maintenant dans le cœur des « *fils de la rébellion* », précisant que Satan, qui est un être – esprit, est aussi « *le prince de la puissance de l'air* » (II Co. 4 : 4 ; Ep. 2 : 2). Jésus parla de Satan, l'appelant « *le prince de ce monde* » (Jn. 12 : 31 ; 14 : 30 ; 16 : 11). Si nous croyons en la Bible, nous devons nous rendre compte du fait qu'un être puissant, Satan, a contrôlé toutes les affaires humaines pendant des siècles.

Le Diable est le dirigeant invisible de ce « *présent siècle mauvais* ». Pierre déclare qu'il « *rôle comme un lion rugissant, cherchant qui il dévorera* » (I Pi. 5 : 8). Cela indique clairement que le champ d'opération de Satan est la Terre bien que ceux qui s'en rendent pleinement compte, ne l'aient jamais entendu « rugir » littéralement.

Résultant de la présence de Jésus, un nouveau monde, nouvel ordre social, sera finalement instauré, ayant à sa tête le Roi Jésus qui supplantera le règne de Satan. Dans une vision, Jean vit un ange descendre des cieux d'auprès de Dieu, saisir Satan et le lier avec une grande chaîne. Après cela, Jean voit Jésus et l'Eglise régner pendant mille ans. De même que Satan est invisible pour les humains, ceux qui le lient doivent aussi être invisibles (Ap. 20 : 1 – 4, 6).

La puissance et l'influence de Satan, dans ce monde mauvais, n'en sont pas moins évidentes parce que Satan est invisible. Cette invisibilité a donné à Satan des avantages pour être une forte puissance pour le mal. Ainsi, il a pu exercer son influence même auprès des dirigeants de la Terre et, dans une mesure considérable, conduire directement leurs affaires. Le règne de Jésus est également invisible mais il sera exercé à travers des agents humains. Il dirigera le monde avec une « *verge de fer* » mais selon la justice et non l'injustice comme Satan l'a fait, et tout comme les résultats horribles du règne de Satan peuvent maintenant être aisément discernés, le règne de Jésus le sera aussi mais par des résultats accomplis dans la droiture.

## **LA VÉRITÉ CACHÉE PAR UNE MAUVAISE TRADUCTION**

D'importantes vérités, se rapportant à la manière dont Jésus reviendrait, ont été longtemps cachées à cause d'une faute de traduction. Comme nous le savons tous, la

Bible n'a pas été, originellement, écrite en français et nous devons donc utiliser des traductions ; sachant que l'Ancien Testament a été, principalement, rédigé en hébreu et araméen et le Nouveau, en grec. Peu des richesses de la Bible ont été perdues dans les traductions mais il y a, pourtant, des vérités importantes qui ont été longtemps cachées en raison de mauvaises traductions.

Par exemple, l'un de ces problèmes de traduction est le terme grec « *parousia* » que Jésus et les apôtres utilisent pour parler de la Seconde Présence de Jésus sur Terre. Ce terme a été traduit par « *venue* » ou « *avènement* » (selon les traductions) alors que le vrai sens est « *présence* ». Ainsi, ceux qui étudient les signes prophétiques de la Seconde Présence de Jésus les appliquent à un temps futur alors qu'il faut les appliquer au présent car les signes prophétiques de la présence ou « *parousia* » de Jésus indiquent qu'il est déjà là.

Aussi, lorsque les disciples demandèrent à Jésus quel serait le signe de sa « *venue* » ou son « *avènement* » [*parousia* : présence], ils ne demandaient pas comment ils pouvaient savoir, à l'avance, quand il reviendrait mais ils voulaient pouvoir reconnaître les signes qui leur indiqueraient qu'il était déjà venu, qu'il était présent. En d'autres termes, ils demandaient quelles seraient les choses visibles qui pourraient leur montrer que Christ était revenu, invisible aux humains, et que son Royaume serait bientôt éventuellement instauré.

Les découvertes archéologiques révèlent que le mot grec « *parousia* », était utilisé, dans l'Antiquité, pour parler de visites de rois ou d'empereurs. L'une de ces découvertes montre, qu'à l'occasion de ces visites, des pièces étaient émises pour payer les dépenses engendrées par ces visites : « *les pièces de la parousia* ». Il semble donc très approprié que le terme « *parousia* » soit utilisé pour se rapporter à la visite sur Terre du « Roi des rois, et Seigneur des seigneurs » (Ap. 19 : 16). Et, comme dans le cas de la visite des rois et empereurs, à laquelle le terme de « *parousia* » était attribué, la visite de Jésus, sa « *parousia* », ne se rapporte pas seulement au moment de sa venue mais elle couvre toute une période ; tout le temps de sa présence sur Terre.

La 1<sup>re</sup> Présence de Jésus, quand il était sur Terre en tant qu'homme, dura trente-trois ans et demi. Jésus demeura encore quarante jours de plus mais il était, alors, un être céleste, pouvant être invisible au monde, puis il retourna dans les cieux. Dans l'Ancien Testament, il y a plusieurs prophéties qui se rapportent à la 1<sup>re</sup> Présence de Jésus. Certaines de ces prophéties concernent la naissance de Jésus, des parties de sa vie et de son ministère ; d'autres mettent en relief sa mort comme Rédempteur.

Les prophéties et promesses relatives à la Seconde Présence de Jésus sur Terre couvrent une grande variété d'événements qui culminent avec la destruction et donc la mort de Satan. Certaines de ces prophéties peuvent voir leur accomplissement survenir au même temps alors que pour d'autres, leur accomplissement fait partie d'une série d'événements. Il faut donc être prudent dans nos études des prophéties relatives à la

Seconde Présence de Jésus et ne pas faire l'erreur de penser qu'elles s'accomplissent toutes au même moment ou dans une période de temps relativement courte.

## **MANIÈRE DE LA SECONDE PRÉSENCE**

Jésus dit à ses disciples : « *Si donc on vous dit : Voici, il est dans le désert, n'y allez pas ; voici, il est dans les chambres, ne le croyez pas. Car, comme l'éclair (grec : **astrape**, lumière vive et brillante) part de l'orient et se montre jusqu'en occident, ainsi sera l'avènement (grec : **parousia**, présence) du Fils de l'homme.* » (Mt. 24 : 26, 27). Par ces mots, Jésus voulait faire comprendre que sa Seconde Présence ne serait pas comme celle d'un être humain. Il devait revenir en tant qu'être divin puissant ; l'image du Dieu invisible. Lorsque Jésus dit : « *Vous ne me trouverez pas* » (Jn 7 : 34 – 36), il ne veut pas dire qu'il va se cacher dans quelque endroit ; dans le « *désert* » ou les « *chambres* » (Mt. 24 : 26), mais plutôt que sa présence serait discernée par les signes des temps, les événements, propres à sa présence.

Jésus dit que sa Seconde Présence serait semblable à une lumière vive et brillante qui, comme le soleil, part de l'Est pour arriver à l'Ouest. Jésus est donc ce « *soleil de la justice* » qui, dans le Royaume, ramènera les morts à la vie et apportera la guérison à toute l'humanité (Mal. 4 : 2).

## **L'ACCROISSEMENT DE LA CONNAISSANCE**

Comme nous l'avons vu, Jésus dit que sa Seconde Présence serait semblable à une lumière vive, comme celle du soleil (Mt 24 : 26, 27). L'un des sens de ce symbole est celui de l'accroissement du savoir. Le prophète Daniel, décrivant les conditions du « *temps de la fin* », dit que la connaissance augmenterait (Da. 12 : 4). Le « *temps de la fin* » correspond à la période durant laquelle le règne du péché, de l'égoïsme et de la mort doit prendre fin grâce à la Seconde Présence de Christ. Le monde expérimente déjà cet accroissement des connaissances mais l'homme déchu n'a pas la sagesse qui lui permette de bien utiliser ce savoir qui, au contraire, provoque le chaos, menaçant la race humaine d'extinction.

A cause du manque de sagesse des hommes et de leur égoïsme, les grandes avancées des connaissances mènent, en partie, à ce que le prophète Daniel décrit comme « *une époque de détresse, telle qu'il n'y en a point eu de semblable depuis que les nations existent* » (Da. 12 : 1). Parlant de ce même temps, Jésus dit que la détresse serait si grande qu'à moins que ces jours ne fussent abrégés, personne ne serait sauvé (Mt. 24 : 21, 22). Nous sommes face à cette situation aujourd'hui. Une mauvaise utilisation de la fusion nucléaire ou la pollution pourraient causer la destruction de toute vie sur Terre. Seule, l'intervention divine, par l'établissement du Royaume de Christ, empêchera une telle situation.

Dans le Royaume de Christ, l'accroissement du savoir servira à la bénédiction des humains car les hommes connaîtront les principes de Dieu et apprécieront son amour qui a fourni la rédemption du monde par le sacrifice de Jésus. Ce sera la fin du long

règne de Satan, le prince du monde actuel dont le règne est décrit, dans la Bible, comme un cauchemar de ténèbres. En effet, le prophète Esaïe dit : « *les ténèbres couvrent la terre, et l'obscurité les peuples* » (Es. 60 : 2, 3). Cependant, nous lisons du Royaume de Christ : « *Des nations marchent à ta lumière, et des rois à la clarté de tes rayons* » (Es. 60 : 2, 3 ; Lu. 2 : 32).

En Jean 1 : 9, nous lisons que Jésus est « *la véritable lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout homme* ». Les prophéties montrent que l'accomplissement total de cette promesse sera réalisé durant la Seconde Présence de Christ alors que la Terre sera « *remplie de la connaissance de l'Éternel, comme le fond de la mer par les eaux qui le couvrent* » (Es. 11 : 9).

### **« IL VIENT AVEC LES NUÉES »**

En Apocalypse 1 : 7, nous lisons que Jésus revient « *avec les nuées* » et que « *tout œil le verra* ». Étant donné que Christ est un être divin, l'image de Dieu lui-même, les humains ne peuvent le voir qu'à travers les événements qui accompagnent son retour. Le temps viendra ; et ce temps n'est pas loin ; où ces événements seront si marquants que tous en reconnaîtront l'origine.

Les « *nuées* » et « *brouillards* » menaçants surviennent durant la période de la Seconde Présence de Christ qui se situe juste avant l'établissement du Royaume. Ce ne sera pas un temps de paix et Joël nous dit que ce sera un « *jour de ténèbres et d'obscurité, jour de nuées et de brouillards* » alors que « *l'aurore se répand sur les montagnes* ». Il ajoute aussi : « *Voici un peuple nombreux et puissant, tel qu'il n'y en a jamais eu, et qu'il n'y en aura jamais dans la suite des âges* » (Joël 2 : 1, 2).

Nous pouvons relever que les « *nuées* » et « *brouillards* » correspondent, dans ce cas, au « *peuple nombreux et puissant* ». Cela se rapporte, bien évidemment, aux protestations de gens mécontents, en une quantité telle, qu'elle provoquera la chute de la civilisation sous le coup d'une bataille révolutionnaire.

Ces nuées et brouillards de troubles sont déjà en train de se former, causant la crainte des peuples de la Terre qui ne peuvent pas « voir » la présence du Maître comme étant associée aux forces qui, progressivement, détruisent ce présent monde mauvais. Jésus dit qu'il y aurait « *de l'angoisse chez les nations* » qui se lamenteraient ; reliant ceci à sa Seconde Présence (Lu. 21 : 25, 26 ; Mt. 24 : 30). En effet, les peuples sont angoissés et aucune solution permanente ne peut être trouvée pour arranger les graves problèmes du monde, emplissant le cœur des gens de crainte.

### **LA MAIN DE DIEU SUR ISRAËL**

Mais comment, diront certains, est-ce que les gens, en général, seront amenés à reconnaître que ces troubles, partout sur la Terre, correspondent aux convulsions largement causées par la présence du Roi du nouveau monde ; et qui vont mener à la mort du présent ordre social ? Les Écritures nous disent que l'une des façons dont cela arrivera c'est l'intervention divine en faveur du peuple juif en Israël.

Les expériences que connaissent les Juifs, durant ces temps de troubles, constituent une preuve supplémentaire de la Seconde Présence de Christ. C'est le temps où, selon les Ecritures, leur terre devait leur être restituée. Aussi, ce qui est arrivé depuis 1914 est miraculeux et, sans aucun doute, a constitué une préparation pour les bénédictions qui seront les leurs dans le Royaume messianique. Le retour des Juifs devait arriver prophétiquement peu avant le temps où les nations se regrouperaient pour la dernière bataille destructrice d'Harmaguédon. En effet, nous lisons dans Joël : 3 : 1, 2 : « *Car voici, en ces jours, en ce temps-là, quand je ramènerai les captifs de Juda et de Jérusalem, je rassemblerai toutes les nations, et je les ferai descendre dans la vallée de Josaphat ; là, j'entrerai en jugement avec elles, au sujet de mon peuple, d'Israël, mon héritage, qu'elles ont dispersé parmi les nations, et au sujet de mon pays qu'elles se sont partagé.* »

Cette prophétie indique que le retour des Juifs sur leurs terres, se ferait dans un temps de troubles pour eux mais aussi pour les nations en général. Des prophéties indiquent, également, que la nation juive passera encore par des troubles supplémentaires ; chose qui n'est pas difficile à concevoir au vu des événements qui ont prévalu depuis des années.

Il n'est pas sage d'aller trop avant dans les détails d'événements qui ne se sont pas encore manifestés totalement mais les Ecritures indiquent clairement que, vers la fin, durant la bataille pour la survie des nations, accompagnée de menaces d'anéantissement par le mauvais usage de l'arsenal de guerre et de la fusion nucléaire, il y aura une attaque contre les Juifs sur leur Terre Promise. C'est alors que le Seigneur interviendra en leur faveur pour les sauver de leurs ennemis et que, par l'entremise des Anciens Dignes qui auront été ressuscités, il établira son Royaume pour régner sur toute la Terre.

Ezéchiel 38 : 14 à 23 présente les détails des derniers troubles. Dans cette prophétie, l'étymologie des noms des ennemis d'Israël indique qu'ils sont utilisés prophétiquement pour se référer à des armées venues surtout d'Europe et du Moyen Orient. La prophétie montre que ces puissances attaqueront éventuellement Israël. En accord avec la prophétie de Joël déjà mentionnée, Ezéchiel explique que la « *nuée* » se rapporte à ces forces qui s'opposent à Dieu et qui menaceront de détruire les Juifs rentrés dans leur pays (Ez. 38 : 16).

Le prophète explique que, dans ce temps, tout sera ébranlé et renversé mais Dieu promet qu'il délivrera son ancien peuple et qu'ainsi, les « *yeux* » des humains pourront discerner la présence et la puissance du nouveau roi de la Terre qui, en tant qu'agent et bras droit de Dieu, dirigera tous les événements (Ps. 110 : 5). Ainsi, tout le monde pourra discerner la présence de Jésus (Ap. 1 : 7) et sera convaincu de sa majesté et de sa gloire à travers les arrangements du nouveau Royaume qui entreront alors en opération.

Cette série d'événements contribuera à l'ouverture des yeux des Juifs. Nous lisons : « *Je ferai connaître mon saint nom au milieu de mon peuple d'Israël, et je ne laisserai*

*plus profaner mon saint nom ; et les nations sauront que je suis l'Éternel, le Saint en Israël » (Ez. 39 : 7). Quel changement cela amènera dans la façon de voir des Juifs ! La défense d'Israël par la puissance divine ne sera que le début des manifestations de la mise en place des nouvelles autorités mondiales qui calmeront rapidement la tempête des passions humaines qui auront amené le comble du désespoir sur toute la Terre.*

---

## Chapitre II

# LE ROYAUME ET SES BÉNÉDICTIONS

Le but ultime du retour de notre Seigneur est d'établir son Royaume sur toute la Terre, assurant ainsi la paix aux peuples et la possibilité de jouir de la santé et d'une vie éternelle. Concernant Jésus et la place qu'il occupe dans le Plan divin, nous lisons dans Esaïe au chapitre 9, versets 6 et 7, ce que dit le prophète : *« Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la domination reposera sur son épaule ; on l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix. Donner à l'empire de l'accroissement, et une paix sans fin au trône de David et à son royaume, l'affermir et le soutenir par le droit et par la justice, dès maintenant et à toujours : Voilà ce que fera le zèle de l'Éternel des armées. »*

A quoi ressemblera ce gouvernement ? Consistera-t-il seulement en une sainte influence qui s'étendra sur toute la Terre ? Il y aura, effectivement, une telle influence mais, en plus de cela, il y aura des agents au service du Royaume. Pour la phase céleste, invisibles aux humains, il y aura Christ, le Roi, qui gouvernera avec l'Eglise, constituée de tous ceux qui durant l'Age présent ; près de se terminer ; ont suivi fidèlement ses traces. En effet, à ceux qui suivent Jésus fidèlement, il a été promis que s'ils souffraient avec lui, ils régneraient aussi avec lui (II Ti. 2 : 12 ; Darby).

Les promesses que Dieu a faites aux fidèles disciples de Christ sont spirituelles ou célestes. Jésus dit à ses disciples : *« Et, lorsque je m'en serai allé, et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis vous y soyez aussi. »* (Jn. 14 : 3). Certains, ont mal compris cette promesse et l'ont interprétée comme étant la volonté de Dieu de prendre, dans les cieux, autant d'humains que possible, qui auraient cru en Christ dans cette vie et que tous ceux qui n'auraient pas cru seraient perdus pour toujours. Mais, en fait, Christ a préparé un petit groupe de disciples pour régner avec lui dans le Royaume millénaire afin de sauver et bénir tous les humains, en les rétablissant à une vie humaine parfaite sur la Terre.

Les Ecritures révèlent que si Christ et son Eglise, seront les glorieuses autorités célestes du nouveau gouvernement mais seront invisibles au monde humain ; d'autres dirigeants, présents sur Terre, et représentants de la partie céleste du Royaume, seront bien visibles aux humains. Ainsi, tout comme Satan, le prince invisible de notre présent monde a opéré par des agents humains visibles, Christ et les membres de son Eglise

glorifiée, qui ont été ramenés à la vie lors de la première résurrection pour vivre et régner avec Jésus, auront des représentants visibles sur Terre.

La Bible nous donne des renseignements sur ces représentants terrestres. En effet, Jésus explique que, dans le Royaume, des hommes viendront « *d'orient et d'occident, et du nord et du midi ; et ils s'assièront dans le royaume de Dieu* » avec « *Abraham et Isaac et Jacob et tous les prophètes* » (Lu. 13 : 28 ; Darby). Dans le psaume 45 : 16, ce même groupe est décrit comme étant des « *pères* » qui deviendront des « *enfants* » ; c'est-à-dire, les enfants de Christ qui seront faits « *princes* » sur toute la Terre. Cette classe est constituée de personnes dignes du passé, depuis le juste Abel jusqu'à ceux qui vivaient au moment de la première présence de Jésus comme Jean le Baptiste. En Esaïe 32 : 1, nous pouvons relever la mention des deux phases du Royaume ; la céleste et la terrestre. En effet, nous lisons : « *Alors le roi (Jésus) régnera selon la justice, et les princes (les anciens Dignes) gouverneront avec droiture.* »

## **POSSIBLE AVEC DIEU**

Ne pensons pas que l'établissement d'un tel Royaume soit impossible parce que, pour que les fidèles serviteurs de Dieu du passé deviennent les agents visibles du Royaume millénaire, il faudrait qu'ils revinssent à la vie. Cela est-il difficile à croire concernant la puissance de Dieu ? La résurrection des morts n'est-elle pas l'une des doctrines fondamentales de la religion chrétienne ? Assurément, si nous recherchons, dans la Bible, une solution aux problèmes du monde, nous devrions être prêts à croire que Dieu est capable d'accomplir tout ce qu'il a promis comme la résurrection de ses anciens serviteurs dans ce que l'apôtre Paul appelle « *une meilleure résurrection* » (Hé. 11 : 35).

Cette « *meilleure résurrection* » des Anciens Dignes ne prendra place que lorsque l'Eglise sera au complet. Paul explique que ces Anciens Dignes ne peuvent pas parvenir « *sans nous (les membres de l'Eglise) à la perfection (une parfaite vie humaine)* » (Hé. 11 : 40). Pour ce qui est des membres de l'Eglise, ressuscités dans les cieux et qui régneront avec Jésus pendant mille ans, aucun chrétien ne devrait avoir de peine à le croire car la plupart croient en une vie céleste après la mort, étant invisible aux humains.

Cependant, c'est une erreur de supposer que l'existence spirituelle décrite dans la Bible est la continuité naturelle du cycle de la vie. En effet, nous lisons que « *le salaire du péché, c'est la mort* » et que « *les morts ne savent rien* » (Ro. 6 : 23 ; Ec. 9 : 5). Les Ecritures enseignent que l'espérance d'une vie après la mort, aussi bien pour l'Eglise que pour le monde, dépend de la résurrection des morts et que seulement certains, et non pas tous, obtiendront un corps spirituel ou céleste. Cela est vrai de Christ et de ses fidèles disciples. Ensemble, ces êtres spirituels puissants, exerceront le pouvoir sur Terre pendant le Royaume Millénaire messianique, à travers leurs représentants humains.

Concernant cela, nous lisons que : « *de Sion sortira la loi, et de Jérusalem la parole de l'Éternel* » (Mi. 4 : 2). Dans ce passage, la phase céleste du Royaume est symbolisée

par « *Sion* ». Nous le comprenons, par exemple, grâce à Apocalypse 14 : 1, où nous lisons que l'Agneau, Jésus, est sur la montagne de Sion avec les membres de son Eglise. C'est aussi sur la montagne de Sion que se trouvait l'ancien gouvernement d'Israël, faisant du terme « *Sion* » un symbole approprié du futur gouvernement du Royaume messianique.

Alors que la loi sortira de Sion, Michée dit aussi que « *de Jérusalem* » sortira « *la parole de l'Éternel* ». Lorsque Jésus dit (Lu. 13 : 29) que, dans le Royaume, les gens s'assiéraient avec les Anciens Dignes, il utilisait l'image d'élèves s'asseyant avec leurs maîtres pour apprendre. Ce sont ces maîtres ou Anciens Dignes, qui communiqueront aux hommes la Parole de Dieu qu'ils recevront de la classe de Sion glorifiée. De plus, il est possible que le gouvernement terrestre principal se trouvera sinon à Jérusalem, du moins près du site de l'ancienne ville de Jérusalem.

## **LES NOUVEAUX CIEUX ET LA NOUVELLE TERRE**

Dans la Bible, les deux phases du Royaume messianique sont aussi représentées par les « *nouveaux cieux* » et la « *nouvelle terre* ». Par le prophète Esaïe, Dieu dit : « *Car je vais créer de nouveaux cieux et une nouvelle terre [...] Réjouissez-vous plutôt et soyez à toujours dans l'allégresse, à cause de ce que je vais créer ; car je vais créer Jérusalem pour l'allégresse, et son peuple pour la joie. Je ferai de Jérusalem mon allégresse, et de mon peuple ma joie ; on n'y entendra plus le bruit des pleurs et le bruit des cris. Il n'y aura plus ni enfants ni vieillards qui n'accomplissent leurs jours ; car celui qui mourra à cent ans sera jeune, et le pécheur âgé de cent ans sera maudit* » (Es. 65 : 17 – 20).

Dans une vision, l'apôtre Jean vit la réalisation de cette magnifique prophétie (Voyez Ap. 21 : 14). La Jérusalem, qui est associée dans la prophétie d'Esaïe à la nouvelle Terre et aux nouveaux Cieux, est vue par Jean comme étant « *l'épouse, la femme de l'agneau* » glorifiée (Ap. 21 : 9, 10). La terre et les cieux anciens ; symboles de l'ordre social de Satan ; ont disparu, laissant la place à une nouvelle terre et de nouveaux cieux ; tous deux symboliques des phases terrestre et céleste du Royaume (II Pi. 3 : 10, 13).

Avec l'établissement des nouveaux cieux et de la nouvelle terre, la faveur de Dieu se manifesterà envers tous les peuples par le nouveau gouvernement du Royaume. Alors, il n'y aura plus aucune « *larme* », plus de « *mort* », plus de « *deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses (auront) disparu* » (Ap. 21 : 4).

Les symboles de la Bible sont toujours appropriés. Par exemple, les cieux et la Terre littéraux entretiennent une relation entre eux qui illustre bien le fonctionnement de la phase spirituelle avec la phase terrestre du Royaume messianique. Ainsi, tout comme les cieux littéraux jouent un rôle dans les marées, les conditions atmosphériques et les saisons, la phase céleste ou spirituelle du Royaume influera sur la phase terrestre, soumise à son contrôle.

Ceci est aussi vrai des cieux et de la terre symboliques d'à présent. En effet, les sociétés et les gouvernements ont toujours été, plus ou moins, sous l'influence des forces spirituelles dirigées par Satan qui en est le prince (Eph. 2 : 2). Ces forces ont souvent exercé leur influence à travers les faux systèmes religieux. En effet, c'est en se servant des émotions religieuses des hommes et des femmes que Satan a tenu le monde sous son contrôle. Dans cet ordre social, la fausse religion a servi de lien entre le dieu de ce monde et ce qui concernait les affaires des hommes et de leurs gouvernements. L'union de l'église et de l'état illustre ce fonctionnement de façon marquante. C'est ce système qui a produit des guerres « saintes » et qui a soutenu l'emploi de l'Inquisition pour contrôler les gens par la peur de la torture.

L'apôtre Pierre, mentionnant les événements qui prendraient place suite à la seconde venue de Jésus sur Terre, écrit : « [...] *les cieux et la terre d'à présent sont gardés et réservés pour le feu, pour le jour du jugement et de la ruine (destruction) des hommes impies* » (II Pi. 3 : 7). Dans cette même prophétie, Pierre parle des cieux et de la terre qui existaient avant le Déluge. Ainsi, nous comprenons qu'il ne parle pas de la Terre et des cieux littéraux car ceux-ci n'ont pas disparu et ne disparaîtront jamais. En effet, nous lisons dans l'Ecclésiaste 1 : 4 : « [...] *la terre subsiste toujours* » et dans Esaïe 45 : 18 : « [...] *Le créateur des cieux, le seul Dieu, qui a formé la terre, qui l'a faite et qui l'a affermie, qui l'a créée pour qu'elle ne fût pas déserte, qui l'a formée pour qu'elle fût habitée [...]* ».

Dans son épître (II Pi. 3 : 12,13), Pierre, parlant de nouveau de la destruction de l'ordre social de Satan, dit que nous devrions hâter « *l'avènement du jour de Dieu, à cause duquel les cieux enflammés se dissoudront et les éléments embrasés se fondront* » et il ajoute : « *Mais nous attendons, selon sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où la justice habitera.* » L'établissement de cette nouvelle terre et ces nouveaux cieux correspond à l'accomplissement de la promesse de Dieu. Lorsque l'œuvre de ce nouveau Royaume sera terminée et que Satan et les incorrigibles auront été détruits, alors, la promesse de la disparition de la mort sera aussi réalisée. C'est un avenir glorieux qui sera le résultat final du second retour de Jésus sur Terre.

## **LE FLEUVE D'EAU DE LA VIE**

En Apocalypse 22 : 1 – 3, nous trouvons un autre symbole très approprié qui illustre le Royaume messianique et ses bénédictions qui seront déversées sur tous les peuples. En effet, Jean écrit : « *Et il me montra un fleuve d'eau de la vie, limpide comme du cristal, qui sortait du trône de Dieu et de l'agneau.* » Dans ce verset, le Royaume est représenté par le « *trône de Dieu et de l'agneau* ». « *L'agneau* » symbolise le sacrifice accompli par Jésus dans son ministère pour tous les hommes et le fait qu'il a donné sa chair en sacrifice pour la vie du monde. C'est grâce à ce sacrifice ; le sang rédempteur de l'agneau ; que les bénédictions symbolisées par le « *fleuve d'eau de vie* », peuvent être accordées aux humains.

Jean voit l'arbre de vie sur les deux bords du fleuve, « *produisant douze fois des fruits* » et « *rendant son fruit chaque mois* ». Ceci est un symbole significatif du fait que la santé et la vie seront données ; par les deux phases du Royaume messianique ; à tous les humains obéissants et de bonne volonté. Jean indique que « *les feuilles* » de l'arbre de vie symbolique, « *servaient à la guérison des nations* » dont ont grand besoin tous les peuples aujourd'hui. Nous nous réjouissons que le bien-aimé Dieu des cieux a prévu une telle disposition pour les humains, qui sera accomplie par le Christ qui est revenu.

En Apocalypse 22 : 17, nous trouvons de nouveau l'expression « *l'eau de la vie* » associée à une magnifique promesse. En effet, nous lisons : « *Et l'Esprit et l'épouse disent : Viens. Et que celui qui entend dise : Viens. Et que celui qui a soif vienne ; que celui qui veut, prenne de l'eau de la vie, gratuitement.* » L'épouse se rapporte à tous ceux qui ont suivi fidèlement les traces du Maître durant ce présent âge du plan divin. En Apocalypse 19 : 7 à 9, il est question du festin des noces de l'Agneau qui prend place après que son épouse s'est préparée. De nos jours, l'épouse est encore en train de se préparer mais nous pensons que cette phase sera bientôt terminée. Alors, unie avec le Seigneur, l'épouse pourra dire : « *Viens. [...] que celui qui veut, prenne de l'eau de la vie, gratuitement.* » Quel encouragement est-ce pour tous les disciples de Christ pour s'appliquer à affermir leur « *vocation* » (*en grec, invitation, appel*) et leur « *élection* » (*en grec, sélection*), (II Pi. 1 : 10, 11).

## **LA RÉOLUTION DES PROBLÈMES DU MONDE**

Avec de tels arrangements en vigueur, soutenus par la puissance divine miraculeuse, tous les problèmes du monde seront résolus les uns après les autres. Prenons l'exemple du problème de la guerre. Lorsque le Royaume sera installé, et qu'il commencera à fonctionner, l'humanité sera dévastée par toutes sortes de luttes conventionnelles ou autres. La révolution, l'anarchie auront résulté en un chaos général sur toute la Terre. Cependant, au temps approprié, les nations reconnaîtront l'intervention divine en faveur d'Israël et, ayant été amenées à un tel point d'abatement par les terribles carnages d'Harmaguédon ; leurs gouvernements ayant été, pour la plupart d'entre eux, renversés ; les hommes, désespérés, se tourneront vers Dieu disant les uns aux autres :

« *Venez, et montons à la montagne de l'Éternel, à la maison du Dieu de Jacob, afin qu'il nous enseigne ses voies, et que nous marchions dans ses sentiers.* » « *Car de Sion sortira la loi, et de Jérusalem la parole de l'Éternel. Il sera le juge d'un grand nombre de peuples, l'arbitre de nations puissantes, lointaines. De leurs glaives ils forgeront des hoyaux, et de leurs lances des serpes ; une nation ne tirera plus l'épée contre une autre, et l'on n'apprendra plus la guerre* » (Michée 4 : 2, 3).

Quelle résolution divine, magnifique et simple, du problème de la guerre ! Quel renversement du vieil adage qui conseille de préparer la guerre si nous voulons la paix ! Cela aussi met à bas la sagesse de l'homme déchu qui a conçu la théorie que la guerre ne peut être évitée que par un équilibre des forces. Il faut, en fait, prendre le mal à la

racine avec un programme d'éducation qui met en relief les avantages de la paix et mettre en place un vrai désarmement. Alors, les promesses de Dieu concernant Jésus, le Prince de Paix, seront réalisées. Alors, le message des anges proclamant « *paix sur la terre* », deviendra une réalité (Lu. 2 : 14).

Les nations, aujourd'hui, font également face à un sérieux problème économique et soixante-quinze pour cent des humains se couchent, chaque soir, affamés. Ce problème sera aussi résolu dans le Royaume car, alors, tous les hommes « *habiteront chacun sous sa vigne et sous son figuier, et il n'y aura personne pour les troubler ; car la bouche de l'Éternel des armées a parlé* » (Michée 4 : 4).

Le problème de la pauvreté est, et a toujours été, une menace pour des millions d'individus de groupes sociaux défavorisés. Dans le Royaume, cependant, ces pauvres ne seront plus affamés ; sans toit au-dessus de leurs têtes. Ils seront pris en considération et bénis par le nouveau gouvernement. Concernant ceci, David écrit prophétiquement : « *Il (Christ) fera droit aux malheureux du peuple, il sauvera les enfants du pauvre, et il écrasera l'oppresser.* » « *Car il délivrera le pauvre qui crie, et le malheureux qui n'a point d'aide* » (Ps. 72 : 4, 12).

## **L'EXPLOSION DE LA POPULATION**

L'un des problèmes majeurs auxquels le monde est confronté est l'explosion de la population. C'est l'une des causes contribuant au déclenchement des guerres ; des gouvernements cherchant de la place pour l'expansion de leur population. Mais, le Seigneur va apporter une solution à ce problème également. En effet, nous avons l'assurance de la promesse que toutes les terres non occupées et hostiles deviendront habitables et arables et en Esaïe 35 : 1 et 2, nous lisons : « *Le désert et le pays aride se réjouiront ; la solitude s'égaiera, et fleurira comme un narcisse ; elle se couvrira de fleurs, et tressaillira de joie, avec chants d'allégresse et cris de triomphe [...]* ». Considérez toutes les terres non utilisées en Amérique, Australie, Afrique, etc. Lorsque toutes ces terres deviendront productives et seront habitables, il n'y aura plus besoin de faire la guerre pour agrandir son territoire.

Mais il y a encore une autre façon ; permanente celle-ci ; pour résoudre le problème de la surpopulation. C'est celle d'enlever à l'humain le pouvoir de procréer. Lorsque nos premiers parents furent créés, Dieu leur dit de se multiplier et de remplir la Terre. Aussi, une fois que le nombre d'humains sera suffisant pour remplir la Terre, le commandement divin aura été atteint et il ne sera plus besoin de procréer.

Jésus y fit allusion lorsqu'il répondit à une question à propos de la résurrection. Il dit qu'à la résurrection, « *les hommes ne prendront point de femmes, ni les femmes de maris, mais ils seront comme les anges de Dieu dans le ciel* » (Mat. 22 : 30). Ainsi, la population de la Terre fut décidée par le décret divin et le processus en sera arrêté quand la sagesse divine décidera que la Terre est suffisamment remplie. Aussi, il n'est pas besoin de se préoccuper d'une possible surpopulation car le sujet sera réglé pour la satisfaction de tous et pour la gloire de Dieu.

## LA POLLUTION ENVIRONNEMENTALE

Souvent associé au problème de la densité de la population, nous avons celui de la pollution environnementale. En effet, au plus le nombre d'habitants est grand dans un espace donné, au plus il y a un risque de pollution de l'air, de l'eau et des terres. Les gouvernements font souvent ce qu'ils peuvent pour résoudre ces problèmes mais l'égoïsme humain empêche les efforts de progresser rapidement et l'amélioration est cruellement lente. Cependant, dans le Royaume, le Seigneur saura utiliser les ressources du Royaume messianique pour apporter une solution finale à ce problème de pollution.

L'égoïsme humain a toujours été, pour une grande part, la cause de tous les problèmes de l'humanité déchue. Il ne pourra jamais y avoir de réelle paix et de bonne volonté sur Terre tant que l'égoïsme jouera un tel rôle dans les affaires des hommes. Mais, Dieu merci, sous le nouveau gouvernement de la Terre, les humains apprendront à apprécier la valeur de l'amour comparé à l'égoïsme. Dans Jérémie 31 : 31 à 34, nous lisons que Dieu, dans cet heureux jour du Royaume, écrira la Loi ; qui est la Loi d'amour ; dans le cœur des hommes et qu'éventuellement, tous connaîtront tellement bien le Seigneur et ses voies pleines d'amour, que personne n'aura besoin d'enseigner son prochain en disant de connaître l'Éternel car tous connaîtront Dieu, depuis le plus petit jusqu'au plus grand.

## LA MORT SERA DÉTRUITE

Finalement, il existe les problèmes majeurs de la maladie et de la mort et, si ces problèmes n'étaient pas résolus, tous les humains traverseraient encore et encore « *la vallée de l'ombre de la mort* » (Ps. 23 : 4). Il ne pourrait y avoir de joie nulle part. Chaque demeure paisible verrait, à un moment ou à un autre, sa quiétude troublée par le redouté ennemi qu'est la Mort qui fait, de nos jours, des millions de victimes chaque année.

Christ résoudra aussi ces problèmes car, durant son règne, la maladie et la mort doivent être détruites. L'apôtre Paul, parlant de Christ dit : « *Car il faut qu'il règne jusqu'à ce qu'il ait mis tous les ennemis sous ses pieds. Le dernier ennemi qui sera détruit, c'est la mort* » (I Co. 15 : 25, 26). En Esaïe 25 : 8, nous lisons aussi que Dieu « *anéantit la mort pour toujours ; le Seigneur, l'Éternel, essuie les larmes de tous les visages* ».

Personne ne sera laissé de côté dans cette résolution du problème de la mort et tous ceux qui se sont endormis dans la mort au cours des siècles entendront la voix du Fils de l'Homme et sortiront des tombeaux (Jn. 5 : 28, 29). La surface des terres habitables ayant été résolue, il y aura amplement de place pour chacun et, également, suffisamment de terres dont il faudra s'occuper. Personne n'aura besoin de regretter que le Royaume aurait dû arriver plus tôt pour que leurs bien-aimés puissent revenir à la vie car tous seront ressuscités quelle que soit l'époque à laquelle ils auront vécu. Le pouvoir de Jésus qui, à sa première venue sur Terre, avait déjà vaincu la mort en ramenant des

personnes à la vie mais pour un temps limité, sera de nouveau exercé ; non plus en faveur d'un groupe limité ; mais pour rendre à la vie toutes les familles de la Terre. Hallelujah, quel Sauveur !

Cependant, cela n'implique pas le salut universel. En effet, pour pouvoir continuer de vivre et être rendu à l'état de perfection, chaque personne devra obéir aux lois du Royaume messianique et accepter la rançon fournie par le sang de Christ. C'est pourquoi Paul dit : « *quiconque n'écouterà pas ce prophète (Christ, à la tête du Royaume) sera exterminé du milieu du peuple* » (Ac. 3 : 23).

## **LE SOLEIL POUR TOUS**

Ainsi, comme nous l'avons vu, bientôt, tous les problèmes qui empoisonnent la vie des hommes seront résolus et ce temps est d'autant plus proche que la lumière de la Seconde Présence de notre maître croît, éclairant les endroits sombres de la Terre. Dans l'une des prophéties concernant le Royaume, nous lisons que « *se lèvera le soleil de la justice (Christ)* », et que « *la guérison sera sous ses ailes* » (Mal. 4 : 2). Dans Matthieu 13 : 43, Jésus dit que ses fidèles disciples « *resplendiront comme le soleil dans le royaume de leur Père* ». La guérison des rayons du « *Soleil de la Justice* » pénétrera la peau de ceux qui sont malades du péché et entrera dans tous les cœurs meurtris de l'humanité. D'une extrémité de la Terre à l'autre, le « *Soleil* » brillera et ses doux rayons, qui apportent la guérison et la vie, se feront sentir sur tous les continents.

Les rayons de la présence de Christ rempliront la Terre de la connaissance de la gloire de Dieu. Cela signifie que toutes les « *doctrines de démons* » (I Ti. 4 : 1), tous les dogmes humains, philosophies, croyances, et toutes les superstitions enseignées pour craindre Dieu et non l'aimer, disparaîtront (Es. 29 : 13). Toutes les intrigues politiques de même que tous les actes mauvais et malveillants qui ont empoisonné la vie des gens seront balayés et remplacés par la vraie connaissance de Dieu et de son amour.

Il n'y aura pas un endroit sur Terre qui ne bénéficiera pas des rayons glorieux du « *Soleil* ». La chaleur de ses rayons, qui apportent la guérison, promettent un règne béni et juste. Grâce à ce règne d'amour et de guérison, toute injustice, tout péché, mais aussi la maladie, les douleurs et, finalement, la mort, seront détruits. Ceci est le but final du Plan de Dieu qui sera accompli par la Seconde Présence de Christ sur Terre. Puisseons-nous nous réjouir de ce but de la Présence de Christ et continuer de prier : « *Que ton règne vienne ; que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel* » (Mt. 6 :10).